

# ロンボク・レポート

<http://www.h2.dion.ne.jp/~gilimeno/>

第 14 号 2011 年 4 月発行



4 月となりましたが、インドネシアはまだほとんどの所で雨季が続いています。

雨季と言っても、雨が一日を通して降るのではなく、晴れ間もあって午後にスコールが時々あるくらいです。インドネシアの雨季は 11 月～4 月、乾季は 5 月～10 月が目安ですが、近年は世界的な異常気象も関係して、雨季なの晴天が続いたり、乾季なのに夕方にスコールがあったりします。

赤道を挟んで各国の雨季と乾季の時期がほぼ逆になります。東南アジア地域の赤道位置は、シンガポールのすぐ南が赤道で、インドネシアではスマトラ島やボルネオ島のちょうど真ん中近くを赤道が通っています。ジャワ島にある首都ジャカルタは南緯 6 度 12 分に位置し、ロンボク島は南緯 8 度から 9 度の間に位置しています。

今回はロンボク島に限らず、インドネシアの雨季での話題を少し取り上げさせていただきます。

雨季は様々な果物がたくさん取れる時期で、非常に安くて美味しいので、滞在の際は近くの店でいろいろな果物を購入し、たくさん食べていただきたいと思います。



インドネシアを通る赤道位置



ロンボク州都マタラム市内  
4 月頃の屋台の果物店



12 月ごろが食べごろの  
マンゴー&マンゴスチン

また、雨季は当然ながら雨量が多く、あちらこちらに水溜まりができ、多くの虫たちが大量に発生します。このお陰で、この虫たちを食用にしている鳥やトカゲ類もたくさん繁殖します。この中で、特に人間の住居に住みついて活躍しているのが、小粒なヤモリ科の仲間のチチャとトッキーです。

お互いに蚊や小さな虫を食べてくれるスグレモノです。チチャは「チッチッチッ」と鳴き、夜の明かりの傍で虫を取っている姿をよく見かけます。トッキーはカタカタとノドを鳴らした後、「トッキー、トッキー」とユーモラスな鳴き声を上げますが、こちらは非常に用心深く、ほとんど姿を見せません。

雨季の夜長に彼らの声を聞きましたら、人間たちのために活躍してくれていると思ってください。



屋上の外灯に近づくチチャ



実際のチチャのイメージ



偶然姿をみせたトッキー



トッキー

★マリーナ・スポーツが満喫できるギリ・メノ & Casablanca にぜひお越しください★

<http://www.h2.dion.ne.jp/~gilimeno/>

Casablanca のお問い合わせは [shimaint@r4.dion.ne.jp](mailto:shimaint@r4.dion.ne.jp) へ